
智行理财网
为什么要做定投？一次性投资与定投的区别

基金定投被称为“聪明人都爱的投资方式”，那么基金定投比起一次性投资，到期
好在哪里呢？今天希财君就来聊一聊这个话题。

为什么要做定投？

因为择时是投资中最难的事。我们都不是巴菲特，也不是专业的基金经理，更不是
占据资金优势、信息优势的各类机构，所以我们通过择时来投资，短期内进进出出
，最终的结果就是高买低卖，被割韭菜。

定投对择时的要求不高，就拿上证指数来说，你不知道2600点是不是最低点，但相
比于牛市的5000点、6000点，2600点肯定是一个相对较低的区域。

我们只需要选择一个相对较低的、宽泛的区域，就可以开始定投。如果后市向好，
定投虽然没有一次性投资赚的多，但总算是皆大欢喜；万一行情不好，定投就能持
续摊低买入成本价，最终回本肯定比一次性投资容易，盈利也比一次性投资多。

大家都知道，股市短期波动是难以预测的，如果一次性投资，买错之后心理压力是
非常大的，很容易频繁操作，既然不容易买对，那么操作越多，犯错的可能性就越
大，最终就是高买低卖造成亏损。

但是采取定投，只要长期指数向上的趋势不变，每一次下跌都是累积低价筹码的机
会，对于有耐心的投资者来说，它们更希望股价下跌，从而有时间布局，扫到更多
的便宜货，将来在牛市获得更高的预期收益。
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介绍阅读：
基金定投亏损了，要不要继续定投？
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